

PROTOKOLL 36. OBMÄNNERKONFERENZ 10. November 2012 GH Hauswirt Golling

Beginn 10:00 Uhr – Ende 12:45 Uhr

1. Begrüßung

Bundessektionsleiter Herbert Siess begrüßt alle Anwesenden zur diesjährigen Sitzung. Entschuldigt haben sich Sattlegger Wolfgang, Rehl Anna, Wirgler Stephan, Brunn Martin.

2. Bericht Sportlicher Leiter Hängegleiten – Raimund Kaiser

Raimund Kaiser hat mit Ende Juni sein Amt zurückgelegt und bringt somit seinen letzten Bericht. EM war in diesem Jahr nicht gewohnt erfolgreich, Flachland in Kayseri mit wenig Steigwerten und viel Wind waren keine günstigen Verhältnisse. Im Endergebnis 6. Rang für das Team und bester Österreicher auf Platz 16.

Staatsmeisterschaften mit zwei Terminen durchgeführt. Wolfgang Siess als Newcomer Staatsmeister bei den Flexiblen, Walter Geppert bei den Starrflüglern.

3. Bericht Sportlicher Leiter Paragleiten – Stefan Brandlehner

Der Kalender für 2012 sah 33 Tasks vor, 11 davon konnten durchgeführt werden, was dem langjährigen Durchschnitt von 30 % entspricht. Offene Schirme wurden gestrichen, startberechtigt waren nur mehr Schirme bis Klasse EN-D.

Richard Trümel Sieger PG-Liga und 5. Platz bei der EM
Alex Schalber Staatsmeister und Austria-Cup Sieger, 10 Platz bei der EM
Stefan Brandlehner Sieger Liga Sportklasse
Simon Arnold Sieger Liga Newcomerklasse
Team Österreich 1. Platz bei der EM in Frankreich

Die Entwicklung im Wetbewerbsport zeigt einen erfreulichen Anstieg der Teilnehmer im X-Contest. Für 2013 sollen die Landesmeisterschaften in allen Bereichen weiter ausgebaut werden. Neue Veranstalter für Ligabewerbe werden gesucht, die technische Abwicklung kann durchwegs von der Liga übernommen werden, wenn der Veranstalter für das Gelände sorgt. Die neue Webseite ist fast fertig und deckt alle sportlichen Bereiche für Paragleiten ab. Die facebook-Seite „Paragleiten in Österreich“ funktioniert bereits sehr gut.

Das X-Contest Gremium arbeitet weiterhin über Internetkontakt zusammen. Für 2013 wird ein Austria-Cup mit drei in Österreich gestarteten Flügen neu eingeführt. Sieger X-Contest 2012: Johann Tockner alle 3 Klassen
Michaela Brandstätter Damen

Thomas Brandlehner gibt ergänzend einen Kurzbericht über die Entwicklung bei den Wettbewerbsschirmen. 2013 werden weiterhin nur EN-D Schirme startberechtigt sein. Für 2014 wird wieder eine Freigabe für offene Schirme angedacht, die allerdings mehrere Kriterien erfüllen müssen, z.B. Maximalgeschwindigkeit 65 km/h, maximale Streckung etc.

4. Bericht der ONF – Freller Kurt

2012 insgesamt 25 Veranstaltungen geplant: 13 PG, 5 HG, 1 Kombibewerb, 3 mehrfach Bewerbe, 2 Acro, 1 Bordairline. Davon 8 abgesagt, keine Proteste, keine Unfälle. Ansuchen funktionieren

problemlos, Rückmeldungen mit dem Meisterschaftsprotokoll bei den erfahrenen Veranstaltern ebenfalls lobenswert.

Kategorie 2 Bewerbe werden auch 2013 gefördert mit einer Förderung pro Wettbewerbstag und dem Sockelbetrag von € 300 –

Dank von Kurt an die Veranstalter für ihre Tätigkeit; ebenso ergeht Dank an Kurt für seine Tätigkeit in der ONF.

5. Bericht Streckenflug HG Raimund Kaiser, PG Brandlehner Stefan

HG: Die ersten drei Plätze gingen 2012 an Oberösterreicher.

Für 2013 wird eine LM gemeinsam mit der Steiermark geplant mit Start am Kulm / Stubenbergsee. Termin 13. und 14. April.

PG: wurde unter Punkt 3 bereits vorgezogen.

6. Bericht EHPU – Peter Brandlehner

In der EHPU wurde ein neuer Generalsekretär mit Rohlf Rasmus, Dänemark gewählt. An der jährlichen Generalversammlung in Irland nahm er aus Kostengründen nicht teil. Für 2013 hat Italien den Vorsitz, ob P.B. daran teilnimmt wird noch mit dem BSL abgeklärt.

7. Informationen über die neue ZLPV 2012 durch Ewald Kaltenhofer

Die ZLPV brachte auch für die Sektion HG/PG Neuerungen:

Ausbildung kann mit 14 Jahren begonnen werden

Eingangsbedingungen für Tandempiloten verschärft, z. B. 24 Monate Scheinbesitzer, 200 Höhenflüge, ab 50. Lebensjahr kann die notwendige Überprüfung vom Flugarzt nur mehr auf 2 Jahre verlängert werden, Checkflug bleibt bei 3 Jahre.

Überlandberechtigung für HG und PG wird gegenseitig anerkannt.

Für motorisierte HG/PG kann die Überlandberechtigung mit 15 Streckenflügen erlangt werden.

Schlepp von HG mit Ultraleichtflugzeugen erlaubt.

8. Bericht BSL

- BV Sitzung brachte positiven Eindruck: mit dem neuen Generalsekretär Manfred Kunschitz hat man einen kompetenten Ansprechpartner.
- Ein neuer Präsident wird am kommenden Luftfahrertag gewählt
- Der Aero-Club Mitgliedsbeitrag wurde für 2013 geringfügig angehoben.
- Vorsicht bei geplanten Luftraumveränderungen. Ansprechpartner Peter Platzer.
- Sky – Out: Derzeit scheint Daniel Rossmann untätig zu sein.
- Auswerterkurs in diesem Jahr nicht stattgefunden, wird weiterhin gewünscht und geplant und eventuell im Rahmen des Newcomer-Trainings 2013 abgehalten.

Projektförderung 2012

Anträge wurden bei der gestrigen LSL-Sitzung einstimmig beschlossen:

440071: FSC Peuerbach, Errichtung eines Zelthangars für Ultralights. Kostenvoranschlag € 24.000. Zuschuss € 1.000,-

230043: Unterkärntner Gleitschirmfliegerclub und 230058: 1. Kärntner Gleitschirmfliegerclub, jeweils Anschaffung eines Baumberge-Sets, je € 350,-

630106: Hänge-u. Paragleiterclub Ausseerland: Renovierung der Startrampe am Loser, € 500,-

9. Info von den Veranstaltern der Staatsmeisterschaften 2013

HG: Mit dem 1.DFPG-Club Salzburg hat sich ein neuer Veranstalter gefunden.

PG: Veranstalter Westendorf

10. Vergabe von Staatsmeisterschaften 2014 HG und PG

Es haben sich bisher keine Bewerber für 2014 gemeldet. Paragleiterclub Kaiserwinkel übernimmt spontan die Übernahme der Staatsmeisterschaft PG und HG 2014 mit einem Vorbewerb 2013 für PG, für HG 2013 Tiroler Landesmeisterschaft

11. Anträge an den Luftfahrttag 17. Nov. 2012:

Nominierung/Wahl BSL und ONF: In offener Wahl wird Herbert Siess einstimmig zum BSL gewählt. Die beiden ONF- Delegierten Kurt Freller (PG) und Raimund Kaiser (HG) werden ebenfalls einstimmig bestätigt.

12. Allfälliges

BSL Herbert Siess bedankt sich bei allen Mitarbeitern und allen Anwesenden. Er entschuldigt sich nochmals, dass er bei der Siegerehrung der Paragleiter-Liga nicht anwesend sein konnte.

Frommer Johann fragt an, ob die FAA an alle österreichischen Scheinbesitzer eine Information über den OeAeC aussenden könnte.

Herbert SIESS
Bundessektionsleiter

Peter Brandlehner
Protokoll

Beilagen: ONF Bericht von Kurt Freller
Zusammenfassung der Änderung ZLPV 2006 für HG/PG von Ewald Kaltenhofer